



II Domingo de CUARESMA 25 febrero 2024 - Ciclo B



TRANSFIGURADOS EN LUZ



AMBIENTACIÓN

Seguimos caminando con Jesús, Señor de los silencios profundos en el camino hacia la Pascua.

En este segundo domingo de Cuaresma, en el que se nos invita a convertirnos y a creer en el Evangelio, desde el relato de la Transfiguración del Señor somos invitados a que lo meditemos, lo oremos y nos dejemos convertir por él. Desde la luz de la montaña.

¿Quedarnos arriba en el monte? ¿Bajar? Estamos llamados a bajar del mismo, y a comprometernos en el mundo en el que estamos y en la sociedad en la que vivimos por medio del anuncio del Evangelio y del compromiso por la justicia y la paz, tanto con la palabra como con la vida. Salir de la nube, del espacio a tres, del confort o de la pura calma. Estamos llamados a ser en el día a día.

CANTO.

DE MI SILENCIO - COLEGIO MAYOR KENTENICH

<https://youtu.be/E-Y6oAjvO4k?si=pxCDyWj-7JgoWKwF>

EVANGELIO. Marcos, 9,2-10

“En aquel tiempo, Jesús se llevó a Pedro, a Santiago y a Juan, subió con ellos a una montaña alta y se transfiguró en su presencia. Sus vestidos se volvieron de una blancura deslumbrante, como nadie en el mundo podría blanquearlos. Se les aparecieron Elías y Moisés conversando con Jesús. Entonces Pedro tomó la palabra y dijo a Jesús: “Maestro, ¡qué bien se está aquí! Hagamos tres chozas: una para ti, otra para Moisés y otra para Elías”. Estaban tan asustados que no sabía lo que decía. Vino entonces una nube que los cubrió y se oyó una voz desde la nube: “Este es mi Hijo amado; escuchadlo”. En ese momento miraron alrededor y vieron sólo a Jesús con ellos. Cuando bajaban de la montaña, Jesús les mandó que no contaran a nadie lo que habían visto hasta que el Hijo del hombre hubiera resucitado de entre los muertos. Ellos guardaron el secreto, pero discutían entre sí qué quería decir aquello de resucitar de entre los muertos”.

Para profundizar la Palabra (*Marie-Noëlle THBUT*)

Contemplamos hoy el relato de Abraham yendo a sacrificar a su hijo. ¡El problema de este texto del Génesis, es que hay dos maneras de leerlo! La manera horrible que imagina a Dios dando una orden a Abraham por el único placer de ver si Abraham le obedecerá o no, y sólo después de haber creado esta situación, rápidamente, llega la contraorden: “No hagas daño al niño” ... ¡Prestemos atención! La lectura de la Fe es completamente diferente porque, sabido es que, a quien amamos lo miramos con «los ojos del amor», y existen también “los ojos de la Fe”. Haciendo eco a la primera lectura, en el Salmo 115 (116) es el pueblo creyente quien habla. Él ha experimentado, en medio del mismo sufrimiento, que Dios estaba de su parte. “Creo y hablaré, yo que tanto he sufrido”. El sufrimiento del que habla el autor, es el de la esclavitud de Egipto: diez veces el Faraón prometió la libertad, pero siempre, al final, se comportó como un enemigo; sólo Dios sostuvo el esfuerzo de la liberación de su pueblo y cubrió su huida.

En unas pocas líneas de la carta de San Pablo a los Romanos, encontramos una larga contemplación maravillada de Pablo: Dios ha amado tanto a la humanidad que no dudó en entregarle a su Hijo. El Hijo ha amado tanto a la humanidad que se abandonó entre sus manos; en adelante, su Espíritu está en nosotros y nada nos puede separar del amor infinito del Padre, del Hijo y del Espíritu. Y, en la carta de Pablo, el párrafo que leemos hoy comienza por esta expresión: “¿Qué más podemos añadir?”

Cada año, el segundo domingo de Cuaresma nos hace releer uno de los relatos de la Transfiguración en los evangelios. Contemplemos hoy un aspecto de ese texto de Marcos, hay que decir que es un poco sorprendente: ¿Por qué Jesús da esta consigna de secreto a sus discípulos: «Jesús les prohibió hablar a quien quiera que sea de lo que habían visto, antes que el Hijo del hombre resucite de entre los muertos»? ¿Qué han visto primero? Jesús se les aparece en gloria sobre una montaña entre dos de las mayores figuras de Israel: Moisés el liberador, el que ha transmitido la Ley; y el profeta Elías del Horeb. Nosotros que conocemos la historia, si esto puede decirse, sabemos (lo que los discípulos no sabían todavía) que, poco tiempo después, Jesús será crucificado, entre dos ladrones, sobre otra montaña. Y Jesús sabe que la mayor dificultad de la fe de los apóstoles será, reconocer en esos dos «rostros» del Mesías la imagen del Padre: «Quien me ha visto ha visto al Padre», dirá Jesús a Felipe la víspera de su muerte (Jn 14,9). Es como para creer que tenemos ahí una frase clave del misterio de Cristo.

Pistas para la oración

- A tu modo de entender, ¿qué quiere decir Jesús a sus discípulos al transfigurarse en la montaña?
- ¿Cómo interpretas en tu vida el sentido de la Transfiguración?
- Cómo Iglesia, Comunidad, ¿Qué nos dice la Transfiguración y la muerte en el Calvario? Dos caras de la misma moneda.



MÚSICA AMBIENTAL.

LUDOVICO EINAUDI - UNA MATTINA

<https://youtu.be/IEmkomaFb3s?si=nWxky5GQTX3VEBVv>

LOVE – ALMA NOVA

<https://youtu.be/s4EbXU1d7v8?si=-kyQxNOUsvR10Y29>

TRANSFIGURAR EN LUZ

Fieles a Dios y al ser humano
en la misericordia,
como instrumentos
de comunión y encuentro
en nuestra sociedad
fragmentada y dividida,
trabajando por la justicia
y la paz en un mundo
castigado por la injusticia
y múltiples violencias;
las guerras, la opresión,
el maltrato, la insolidaridad.
Caminar en tu presencia.
Caminar en la plena
disponibilidad en el encuentro.
Caminar en la volatilidad,
del momento,
Caminar en la incertidumbre,
que es cierta.
Caminar a mente abierta,

en la complejidad auténtica.
Caminar a pasos seguros,
en la ambigüedad al mirar
solo de frente.
Caminar en el camino
donde la vida te encuentra.
Transparentar el gesto,
en la sublime entrega.
Transparentar la palabra
que se adapta al momento.
Un Tú en un nosotros.
Animando a bajar de
nuestras montañas seguras.
Urgidos al camino de vuelta.
Enviados a vivir
esa Vida nueva.
Fruto del cambio
en el encuentro contigo.
Con el Dios tierno y cercano,
en la vida nuestra.

CANTO. TRANSFIGÚRAME - IXCÍS

<https://youtu.be/IdbcfYPfIE0?si=8YkQx00t87Bfg8lJ>

BAJAR DEL TAVOR POR SALOMÉ ARRICIBITA

https://youtu.be/aYUzaLVxa_c?si=bt1GXOs0ApWO6gaw

TRANSPARENCIA TUYA. SALOMÉ ARRICIBITA

<https://youtu.be/-T3JIGkO93w?si=ZN8qwKleNq0dvgsg>



Hermanas de la Caridad de Santa Ana
C/ Madre Ráfols, 13 - 50.004 - ZARAGOZA (España)

www.chcsa.org

Cuidando
Protegiendo



GLOBAL COMPACT
ON EDUCATION